
Эти майские праздники выдались 
длинными и насыщенными — 
ко Дню Весны и труда и Дню Побе-
ды добавилась еще и православ-
ная Пасха. Праздники на любой 
вкус, но с карантинным запретом 
на массовость, который их практи-
чески отменяет. Остались пустые 
десять дней без народных демон-
страций и торжества национально-
го единения.

Отменили первомайскую 
демонстрацию. От  9 мая 
оставили только парад 
и  торжественно-траурные 

церемонии возложения цветов, 
лишив День Победы праздничной 
составляющей. Исключили из  про-
граммы и  шествие «Бессмертного 
полка», перенеся его в онлайн фор-
мат. А  вот пасхальные традиции 
не  тронули — верующие собира-
лись в  ознаменование воскресения 
Христа и  на  освещение куличей, 
и на ночные службы, да и крестные 
ходы никто не отменял. Не отложи-
ли и футбольный матч — и в резуль-
тате победы над  «Локомотивом» 
наш «Зенит» в  третий раз подряд 
стал чемпионом.

Почти нет сомнений, что  де-
монстрацию 1 мая отменили по по-
литическим причинам: наверня-
ка оппозиционные политические 
силы не  упустили  бы возможность 
поднять оппозиционные  же транс-
паранты. А  уставший от  ограни-
чений и  инфляции народ прочи-
тал  бы там  близкие сердцу ло-
зунги: «Нет увеличению платы 
за проезд в общественном тран-
спорте», «Нет повышению та-
рифов на услуги ЖКХ», «Нет 
росту платы за капремонт», «Нет 
уплотнительной застройке», «Нет 
«человейникам» без соцобъек-
тов», «Даешь расселение ком-
муналок», «Даешь дороги без ям 
и дворы без мусора», «Даешь ци-
вилизованную реновацию хруще-
вок», «Даешь свободу собраний», 
«Даешь в Санкт-Петербурге стро-
ительство десяти станций метро 
в год, как в Москве» и, конечно, 
«Нет пенсионной реформе!»

К кому могли бы быть обращены 
все эти лозунги? Не  к  «Единой  ли 
России», не  той  ли партии влас-
ти, что  уже почти 20  лет обладает 
большинством во  всех парламентах 
нашей страны? А  значит, несет 
ответственность едва  ли не  за  все 
политические решения, которые 
в России принимаются. Повышение 
пенсионного возраста, кстати, тоже 
на ее совести. В 2016 году «Единая 
Россия» шла на выборы с лозунгом: 
«Слышим людей — можем сде-

лать». В  2021  году один из  ее сло-
ганов: «Слышать голос каждого — 
наша обязанность». Ну да, ну да…

Возвращаясь к  праздникам. 
9 мая захоронения времен Великой 
Отечественной и  блокадные мемо-
риалы не  видны за  свежими гво-
здиками. Петербуржцы и  без  офи-
циальных мероприятий помнят во-
енную историю своих семей, своего 
города: идут поклониться памяти 
павших защитников Ленинграда 
и  поднимают рюмку за  славу ныне 
здравствующих ветеранов и блокад-
ников. Тех, кому обязаны жизнью 
своей и  своих детей, существова-
нием и  свободой великого города 
над  вольной Невой. День Победы 
здесь состоится всегда.

А те представители партии пар-
ламентского большинства, кто ждет 
своей победы на  выборах 19 сен-
тября, напрасно надеются, что, 
как и прежде, будут править нашим 
городом. Город, переживший блока-
ду, справится и  с  равнодушием чи-
новников и  с  произволом властей. 
А наша задача ему в этом помочь.
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Сергей МИРОНОВ, председатель 
партии «Справедливая Россия — 
За правду»:

Алексей КОВАЛЁВ, 
лидер фракции «Справедливая 
Россия» в Законодательном 
собрании Санкт-Петербурга:

ПОПЫТКИ ПЕРЕПИСАТЬ 
ИСТОРИЮ — 
ЭТО МАРТЫШКИН ТРУД

Пр а в и т е л ь с т в о 
Санкт-Петербур-
га представило 
транспортную ре-

форму еще  в  2019  году. Так 
называемой «реформой» 
предполагалось безвозврат-
но отменить не  менее одной 
трети маршрутов общест-
венного транспорта. И это те 
маршруты, которые наибо-
лее востребованы  — линии, 
соединяющие многие город-
ские районы напрямую. 

В  случае отмены этих 
маршрутов людям придется 
совершать несколько пе-
ресадок там, где раньше 
они не  требовались. В  том 

числе предполагается выну-
дить пассажиров часть пути 
совершать на  метро, хотя 
пересадочные узлы метро-
политена уже работают с не-
допустимой перегрузкой.

Партия «Справедливая 
Россия» выступила кате-
горически против отмены 
востребованных маршру-
тов городского транспор-

та и  потребовала от  прави-
тельства Санкт-Петербурга 
не  принимать постановле-
ние о  «реформе» в  таком 
виде. Тогда мы настаивали 
на  необходимости отложить 
принятие решения. В  итоге 
Смольный был вынужден 
пойти на  уступки горожа-
нам: реализацию отложили 
с  2020 на  2022  год, а  сам 
проект был направлен на до-
работку.

Сегодня мы видим, 
что в результате совместной 
борьбы нам удалось добить-
ся сохранения части хор-
довых и  длинных маршру-
тов. Осталась связь между 

Васильевским 
и  Московским 
районом. 

Сохранят-
ся маршру-
ты из Куп-
чино в центр, 
из Автово 
в центр, от «Ла-
дожской» в Вы-
боргский район,

от  «Старой деревни» до  Се-
строрецка, а  от  «Черной 
речки» — до  Зеленогорска. 
Мы потребовали от  властей 
сохранить эти связи, и влас-
ти были вынуждены учесть 
мнение горожан.

Теперь перед нами но-
вая задача: выявить, где 
интересы жителей до  сих 
пор не  учтены, и  продавить 
изменения. Мы готовы раз-
вернуть новую публичную 
кампанию, если пожелания 
горожан останутся без  вни-
мания.

Дорогие товарищи! Всех ветеранов 
Великой Отечественной войны, 
всех блокадников, всех детей вой-
ны, всех граждан нашей прекрас-

ной Родины России я поздравляю с великим 
праздником — с  Днем Победы советского 
народа в Великой Отечественной войне!

В эти дни мы вспоминаем тех, кто отво-
евал победу, кто  спас человечество от  фа-
шизма. Но  наш сыновий долг — помнить 
о  наших героях, о  наших победителях 
не только в праздничные дни, а всегда. Мы 
сегодня в долгу у детей войны, для которых 
давным-давно нужно принимать справед-
ливый закон.

Я  абсолютно убежден, что  попытки пе-
реписать историю — это мартышкин труд. 
Ничего не  получится у  тех, кто  пытается 
это сделать. Все человечество помнит и зна-
ет, кому мы обязаны сегодняшним миром, 
тем, что была побеждена фашистская чума. 
И это незыблемо. Мы никому не позволим 
что-либо изменять в нашей памяти.

Мы помним наших героев, мы поздрав-
ляем наших ветеранов и  еще  раз говорим: 
мы победили!
А вам, дорогие ветераны, спасибо 
за нашу победу! С праздником!

СМОЛЬНЫЙ БЫЛ ВЫНУЖДЕН 
ПОЙТИ НА УСТУПКИ ГОРОЖАНАМ

Станислав ДАВЫДОВ, 
заместитель главы 
МО Сосновая Поляна:

В  2008  году тема 
донорства крови 
в  газетах и  на  теле-
видении выходила 

с  заголовками «Нехватка», 
«Требуется кровь», «Сроч-
но сдайте кровь». Я  и  моя 
команда создали проекты, 
которые позволили службе 
крови привлечь донорские 
ресурсы. Мы проводили 
телемарафоны, привозили 
донорские поезда, актив-
но развивали молодёжное 
донорство, инициировали 
крупные акции, которые 
привлекали общественное 
внимание. Вместе с  законо-
дателями мы меняли зако-
ны, которые должны были 
повернуться лицом к  доно-
рам, к тем, кто безвозмездно 
и  на  протяжении многих 
лет сдаёт кровь для  помо-
щи пациентам больниц. 

Сегодня, работая в  службе 
крови, мы видим победные 
результаты этой плодотвор-
ной работы: возраст доно-
ров с 45-50 лет снизился 
до показателей 25-30 лет! 
2020  год был сложным 
для  всех, но  сплоченная ра-
бота службы крови позво-
лила не  только не  сорвать 
обеспечение больниц донор-
ской кровью, но и увеличить 
её заготовку! В 2019 году мы 
создали уникальный знак, 
о  котором я  мечтал более 
10  лет — «Почётный донор 
Санкт-Петербурга». Это уни-
кальная награда, примеров 
которой в России нет.

П о м и м о  р а б о т ы 
по  пропаганде донор-
ства крови, я  ни-
когда не  забы-
вал про  лич-
ный вклад, 

сдал почти 90 донаций кро-
ви и её компонентов.

Сегодня в Петербурге бо-
лее 50 000 человек регуляр-
но сдают кровь. Если вы хо-
тите стать донором, пишите 
мне, я  всегда помогу вам 
вступить в  донорское сооб-
щество Санкт-Петербурга!

«Я ДОНОР» — ЭТО НЕ ТОЛЬКО 
ЛОЗУНГ, НО И СЕРЬЁЗНАЯ РАБОТА

9 мая мы вместе чест-
вуем поколение по-
бедителей. Не щадя 
себя, они спасли 

мир от фашизма, муже-
ственно отстояли на  полях 
сражений независимость 
Отчизны, подарив буду-
щему поколению мирную 
и счастливую жизнь.

Особенно тяжелым стал 
1941  год. Захватчики стре-
мительно продвигались 
к  Ленинграду. В  районе 
Колпино враг подобрался 
к  набережной у  Ижорского 
завода. Из числа доброволь-
цев, рабочих и  служащих 
предприятия был сформи-
рован Ижорский батальон.

В  засаленных ватниках 
и рабочих спецовках, под за-
лихватский звон гармони, 
развернув красные знамена, 
колпинцы ринулись в атаку. 
Добравшись до  вражеских 
укреплений, они вступили 
в  ожесточенную, кровопро-
литную схватку с  гитлеров-
цами. Перейдя в  рукопаш-
ную, ижорские ополченцы 
уничтожали противника 
всеми подручными средст-
вами — били, резали, души-
ли голыми руками.

Вскоре после описанных 
событий было перехвачено 
вражеское донесение. В текс-
те письма сообщалось о  про-
вале операции по  захвату 
Колпино. Среди причин, на-
рушивших планы гитлеров-
цев, указывалось, что  в  по-
следний момент Советы 
ввели в  бой свои секретные 
резервные силы, именуемые 
«ударниками труда, особо 
фанатичными большевика-
ми». Впоследствии немецкие 
солдаты, которым довелось 
воевать в  районе Колпина, 
называли ополченцев Ижор-

ского батальона «чумазыми 
дьяволами».

В  Ижорском батальоне 
бок о  бок сражались близ-
кие родственники, соседи, 
рабочие Ижорского завода. 
Братья и  сестры, родители 
и  дети-подростки, мужья 
и  жены защищали родной 
город.

Сегодня Колпино — 
Город воинской славы. Наш 
святой долг — хранить и бе-
режно передавать из  поко-
ления в поколение летопись 
его подвига и подвига всего 
нашего народа.

Анатолий ПЕТРУНИН, 
член Центрального cовета партии 
«Справедливая 
Россия — За правду»:

В ИЖОРСКОМ БАТАЛЬОНЕ БОК 
О БОК СРАЖАЛИСЬ БЛИЗКИЕ 
РОДСТВЕННИКИ, СОСЕДИ...

Присылайте свои замечания 
по отменяемым и новым маршрутам 
на электронную почту: 
spb@spravedlivo.ru. 
Мы обобщим предложения, направим 
их в Смольный и будем добиваться, 
чтобы они были учтены.

Присылайте свои замечания 
по отменяемым и новым маршрутам 
на электронную почту: 
spb@spravedlivo.ru. 

Присылайте свои замечания 
по отменяемым и новым маршрутам 
на электронную почту: 
spb@spravedlivo.ru. 

https://t.me / stanislavdavidov

instagram.com / stanislavdavidov

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ 
НА СТРАНИЦЫ ДЕПУТАТА 
СТАНИСЛАВА ДАВЫДОВА:

vk.com / stanislavdavidov
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Кристина ЧЕРЕМНЫХ, руководитель аппарата 
Санкт-Петербургского Центра защиты прав граждан 
(ЦЗПГ) партии «Справедливая Россия — За правду»:

Ярослав КОСТРОВ, 
координатор 
АНО «Центральный район 
за комфортную среду обитания»:

ПРЕДЛАГАЮ ВЫСАЖИВАТЬ 
В ДВА РАЗА БОЛЬШЕ 
ДЕРЕВЬЕВ И КУСТАРНИКОВ 
ВЗАМЕН СРУБЛЕННЫХ

Надежда ТИХОНОВА, депутат Законо-
дательного собрания Санкт-Петербурга, 
председатель профильной комиссии 
по экологической защите населения:

Недавно я  внесла на  рассмотре-
ние петербургского парламента 
комплексный пакет поправок 
к  закону «О  зеленых насажде-

ниях в  Санкт-Петербурге», направленный 
на  сохранение и  преумножение городских 
парков и  скверов. Идея законопроекта 
родилась из  практики: очень много обра-
щений я  получаю по  вырубке деревьев. 
Нередко люди не согласны с заключениями 
о  признании деревьев больными или  ава-
рийными, или не понимают, почему взамен 
вырубленных деревьев местные власти 
не сажают ничего.

Я  предлагаю высаживать в  два раза 
больше деревьев и  кустарников взамен 
срубленных, и делать это в пределах одного 
муниципалитета. Сейчас такая высадка 
проводится в  границах района. Возникают 
ситуации, когда деревья вырубили в одном 
конце района, а новые высадили в противо-
положном. Тогда жители некоторых терри-
торий остаются совсем без зелени.

Кроме того, в  действующей редакции 
закона не сказано, сколько именно деревьев 
необходимо высаживать взамен вырублен-
ных. Чаще всего вырубки компенсируют 
по  формуле «один к  одному», но  четкого 
требования законом не  установлено. Ре-
шение сажать в два раза больше, чем было 
вырублено, позитивно повлияет на  эко-
логическую обстановку в  Петербурге, где 
в  большинстве районов нормы обеспечен-
ности зелеными зонами не соблюдаются.

Еще  одно важное изменение касается 
механизма принятия решений о  вырубке 
аварийных или  больных деревьев. Сейчас 
решения принимают по результатам обсле-
дования комитета по  благоустройству. По-

лучается необъективно: сами провели об-
следование, сами решили, сами вырубили. 
В  предложенном мной варианте вводится 
более открытый механизм проведения об-
следования: они проводятся не  комитетом 
по благоустройству, а по его заказу. Испол-
нитель определяется конкурсом, а  жители 
могут подавать замечания к заключению.

По всему Петербургу идет борьба за пар-
ки и  скверы, потому что  горожанам ката-
строфически не хватает мест для прогу-
лок и отдыха, а застройщики пытаются от-
хватить каждый кусочек 
земли в сформированных 
кварталах. Поэтому зе-
леные зоны нужно со-
хранять, преумножать, 
ну и, конечно, сажать 
новые деревья вместо вы-
рубленных.

Ветераны Великой 
Отечественной вой-
ны редко обраща-
ются за  помощью 

и  почти никогда не  просят 
чего-то  лично для  себя. 
Но  бывают случаи, когда 
наш офис остается для  гра-
ждан последней надеждой 
в  борьбе за  справедливость. 
Так, например, было, когда 
в  ЦЗПГ обратилась ветеран 
Ирина Николаевна — ей 
была необходима оператив-
ная высокотехнологичная 
медицинская помощь в виде 
операции по замене протеза. 
Промедление могло приве-
сти к  негативным последст-
виям для  здоровья, однако 
из-за  бюрократических про-
волочек операция все время 
откладывалась. После обра-
щения ЦЗПГ в  профильные 
городские ведомства удалось 
добиться оперативной по-

мощи. Ирина Николаевна 
вовремя была прооперирова-
на, а позже даже сама смогла 
добраться до  нашего офиса, 
чтобы лично поблагодарить 
сотрудников.

Очень больно от того, 
что до сих пор не все вете-
раны обеспечены жильем. 
Нам не  раз приходилось 
сталкиваться с  ситуация-
ми, когда им предоставля-
ли положенные по  закону 
квартиры, но  они находи-
лись в  аварийном состо-
янии и  были непригодны 
для  проживания. Для  ре-
шения таких проблем мы 
подключаем лидера пар-
тии С. М.  Миронова — что-
бы с  позиции депутатской 
фракции в Государственной 
Думе заставить городских 
чиновников немедленно 
предоставить ветерану не-
обходимое лечение.

Как же хочется, чтобы 
чиновники вспоминали 
о наших ветеранах не толь-
ко 9 мая, но и в осталь-
ное время с долж-
ным уважением 
и вниманием 
проявляли заботу 
о них.

С каждым годом в на-
ших дворах и домах 
всё наглее оруду-
ют наркокурьеры 

и потребители отравы. Пер-
вые метят места закладок, 
вторые превращают наши 
парадные в  помойки, рас-
курочивают подоконники 
и  стены, разрывают землю 
в поисках дозы.

П о   п р о с ь б е  ж и т е -
лей Центрального района 
я  направил в  МВД список 
из 140 адресов, где ежеднев-
но сталкиваются с  «заклад-
чиками» и  потребителями 
запрещенных веществ. Ни-
каких оперативных дейст-
вий не  последовало, а  я  по-
лучил очередную формаль-
ную отписку.

Как  же защититься 
от этой напасти? Наше дви-
жение «Центральный район 
за комфортную среду обита-
ния» предлагает вашему 
вниманию рекомендации 
по борьбе с «закладками».

При  обнаружении по-
дозрительных предметов 
ни  в  коем случае их  не  тро-
гайте — вызывайте поли-
цию. А как только заметите 
подозрительные граффити, 
указывающие на  место «за-
кладки», стирайте или  за-
крашивайте их.

Следующий шаг — огра-
ничьте доступ в  парадные. 
С  помощью технического 

специалиста измените за-
водские настройки домофо-
на, чтобы исключить воз-
можность доступа по  маг-
нитным «ключам-везде-
ходам» или  посредством 
ввода «универсального» 
кода доступа.

Самый важный 
момент — бдительность 
самих жителей дома. 
Не пускайте никого в па-
радную, если пришли 
не к вам. Если у Вас есть 
решение общего собрания 
собственников, будет 
нелишним поставить 
видеонаблюдение. 
Нарушитель, если 
у него есть мозг, 
трижды поду-
мает перед 
тем, как пре-
ступить закон 
под видеоза-
пись. К со-
жалению, 
добиться 
установки 
видеона-
блюдения 
за счёт бюд-
жета — дело 
практически 
нереальное, 
поэтому следу-
ет быть готовым 
к определенным 
затратам.

Мы можем на-
деяться на помощь 

полиции в борьбе с нарко-
торговлей, но без участия 
жителей эта борьба может 
быть проиграна.

БЕЗ УЧАСТИЯ 
ЖИТЕЛЕЙ БОРЬБА БУДЕТ 
ПРОИГРАНА

НУЖНО, ЧТОБЫ ЧИНОВНИКИ 
ВСПОМИНАЛИ О НАШИХ 
ВЕТЕРАНАХ НЕ ТОЛЬКО 9 МАЯ

ВЗАМЕН СРУБЛЕННЫХ

Полезные 
инструкции 
и разъяснения 
действующего 
законодательства:

С начала 
2021 года 
юристам ЦЗПГ 
удалось помочь 
вернуть 
гражданам 
порядка 
4,5 млн рублей

200
обращений
200
обращений

В ЦЗПГ ежемесячно 
поступают около 
200 обращений 
граждан.

Примерно по 60-ти из них удается 
достигать положительного резуль-
тата, по остальным приходится 
вести более долгосрочную работу 
и переписку с чиновниками.

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН  
— структурное подразделение 
Петербургского отделения 
партии «Справедливая Россия — 
За правду»

4,5
млн руб.

Очень больно от того, 
что до сих пор не все вете-
раны обеспечены жильем.

горожанам ката-
строфически не хватает мест для прогу-
лок и отдыха, а застройщики пытаются от-

Самый важный 
момент — бдительность 
самих жителей дома. 
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ОТПЕЧАТАНО

 НА ОБОРУДОВАНИИ ТИПОГРАФИИ 

ООО «ТИПОГРАФСКИЙ КОМПЛЕКС 

«ДЕВИЗ»

ПО ДОГОВОРУ АРЕНДЫ 

ОБОРУДОВАНИЯ №20-01-13

195027, САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 

УЛ. ЯКОРНАЯ, Д. 10, КОРПУС 2,

ЛИТЕР А, ПОМЕЩЕНИЕ 44  

РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПАРТИИ 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ»

Серпуховская улица, д. 20, 1 этаж 
(м. «Технологический институт»).

Режим работы: пн – пт с 10:00 до 17:00.

Телефоны: 8 (812) 309-72-67; 8 (812) 612-12-90

Эл. почта: spb@spravedlivo.ru

4 СПРАВЕДЛИВЫЙ ПЕТЕРБУРГ

ОТ ЛЕГЕНДАРНОЙ 
ЛЕНИНГРАДСКОЙ НАУКИ 
ОСТАЛИСЬ КРОХИ

Марина ШИШКИНА, профессор, 
доктор социологических наук, 
глава РО партии «Справедливая 
Россия — За правду» в Петербурге: 

https://vk.com/spb_spravedlivo

E-mail: spb@spravedlivo.ru

Новая приёмная в Красносельском районе + 7 (911) 110-13-15

Вконце апреля наши СМИ облетела 
новость: с  2012  года количество 
ученых и  высококвалифициро-
ванных специалистов, которые 

уезжают из  России, выросло в  пять раз. 
В 2012 году ученых-эмигрантов было 14 ты-
сяч, а сейчас уже 70 тысяч. Пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков  трагедии 
в  этом не  видит: мол, какие-то  ученые уез-
жают, какие-то возвращаются.

Правда? Неужели действительно нет 
трагедии в том, что 70 тысяч ученых (а при-
мерно столько людей живет сейчас в городах 

Мурино и  Сосновый Бор в  Ленобласти), ко-
торые получили высшее образование в  Рос-
сии, не нашли себя в нашей науке? Мне так 
не кажется.

Что  сегодня осталось от  легендарной 
ленинградской науки? По  сравнению 
с тем, что было тогда — крохи. И это наша 
беда. Уходит поколение ученых, хранив-
ших традиции тех самых научных школ, 
без  которых рождение чего-то  нового 
и  стоящего практически невозможно. 
Многие такие школы, увы, разрушены уже 
безвозвратно, но тем важнее сохранить те, 
что  еще  живы. А  как, если специалисты 
разбегаются кто куда: кто из науки (и оста-
ются на  кафедрах те, кому идти некуда), 
а кто и из страны? Конечно, не так, как по-
ступили с Петром Леонидовичем Капицей. 
Он жил с семьей в Англии и периодически 
навещал маму в СССР. В очередной приезд 
в  1934  году его вынудили остаться на  ро-
дине: Капице сообщили, что  виза аннули-
рована и выезд за границу невозможен.

Очевидный ответ на  поверхности. 
Жить достойно хотят даже самые чуда-
коватые и  одержимые наукой ученые. 
Значит, нужно им создать человеческие 
условия для работы и жизни. А для начала 
хорошо  бы платить приличную зарплату. 
По  данным Росстата, средняя зарплата 
ученого в Петербурге в 2020 году составля-
ла 65 465 рублей. Вот  бы она еще  не  была 
«средней по больнице»: когда у руководст-
ва научно-образова-
тельных учреждений 
миллионные зарпла-
ты, а  у  простых пре-
подавателей — ко-
пейки.

30 апреля в  Шуваловском парке 
прошел политический суб-
ботник. Судьба уникального 
дворцово-паркового комплек-

са, находящегося в  центре парка и  пред-
ставляющего собой одно из  национальных 
достояний страны, которое к  тому  же явля-
ется объектом охраны ЮНЕСКО, может ока-
заться весьма плачевной — скоро комплекс 
будет выставлен на  аукцион. Что  же можно 
сделать для  сбережения неповторимого ар-
хитектурно-паркового ансамбля?

В этой истории как в зеркале отражаются 
многие другие печальные события в  городе 
и  стране, связанные с  вопросами сбереже-
ния нашего исторического и культурного на-
следия, которое используется т. н. частными 
инвесторами в сугубо своекорыстных целях.

Вот и  от  Шуваловского дворцово-пар-
кового ансамбля, включающего 12 объ-
ектов, в  том числе культурного наследия, 
его нынешний владелец, госкорпорация 

«Ростех», намеревается извлечь максималь-
ную для  себя прибыль, в  размере не  менее 
360  млн рублей. Такова начальная цена 
на  историческую усадьбу, которую решено 
продать как  непрофильный актив на  аук-
ционе 18 мая. Вот такое решение принято 
по  прошествии 30  лет с  момента получения 
права собственности на  Шуваловский ком-
плекс, в  течение которых госкорпорация 
палец о  палец не  ударила для  хотя  бы ча-
стичного его восстановления, частичной 
реставрации!

Вслед за  депутатским обращением 
к А. Д. Беглову, где я призвал нашего губер-
натора рассмотреть вопрос о  судьбе Шува-
ловского парка, я  направил запрос на  имя 
главы «Ростеха» С. В. Чемезова с призывом 
отказаться от  продажи усадьбы и  передать 
или  вернуть ее безвозмездно во  владение 
города Санкт-Петербург или Российской Фе-
дерации. А чтобы исключить в дальнейшем 
повторения таких вот печальных историй 
с распродажей нашего национального досто-
яния, я предлагаю внести в российское 
законодательство поправки, которые 
позволяли бы всю прибыль от подобных 
аукционов направлять в казну, а не горе-
приватизаторам прежней государствен-
ной собственности.

Отдельный депутатский запрос я направ-
ляю в  правительство Петербурга: Шува-
ловский парк обязательно нужно включить 
в перечень объектов, которые могут претен-
довать на восстановление за счет и федераль-
ного и городского бюджетов. Причем восста-
новление парка не  должно ограничиваться 
одной только реставрацией и  благоустрой-
ством. Считаю, что он должен превратиться 
в  одно из  самых любимых и  популярных 
мест культуры и отдыха петербуржцев и го-
стей города.

Олег НИЛОВ, депутат 
Государственной Думы, 
заместитель руководителя 
фракции «Справедливая Россия»:

ШУВАЛОВСКИЙ ПАРК 
ДОЛЖЕН СТАТЬ МЕСТОМ 
КУЛЬТУРЫ И ОТДЫХА!

https://t.me/marina_shishkina

Я ВСЕГДА ЧУВСТВОВАЛА ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ПЕРЕД 
ЛИЗОЙ БРИЧКИНОЙ ЗА ТО, КАК ПРОЖИВУ СВОЮ ЖИЗНЬ

Елена ДРАПЕКО, депутат Государственной Думы, 
первый заместитель председателя комитета по культуре, 
заместитель руководителя фракции «Справедливая Россия»:

Я      п р и н а д л е ж у 
к тому поколению, 
которое воспиты-
валось на  книгах. 

Мне повезло, потому что моя 
мама работала сначала за-
ведующей библиотекой, 
а  потом трудилась в  книж-
ном магазине «Военторга». 
Я с детства очень любила чи-
тать, и все самые новые кни-
ги, которые выходили, сразу 
оказывались у нас дома.

Сначала это были пре-
красные книги издательст-
ва «Детгиз», с  чудесными 
иллюстрациями: я  прошла 
весь путь от сказок до Майн 

Рида и  Фенимора Купера. 
Потом увлеклась фантасти-
кой, книгами про  полеты 
в  космос, про  путешествия 
в  другие миры. Ну а  даль-
ше настал замечательный 
период толстых литератур-
ных журналов. Они давали 
лучшее — именно там  пе-
чатались новые, зачастую 
крайне интересные произ-
ведения.

У нас в школе был лите-
ратурный кружок, откуда 
я  пришла в  литературное 
объединение при  газете 
«Вперед!» города Пушкин, 
которым руководила Тать-

яна Григорьевна Гнедич, 
поэтесса, знаменитая пе-
реводчица, потомок Нико-
лая Гнедича, переводчика 
«Илиады». Там  я  познако-
милась с  русской поэзией 
серебряного века: Цветае-
вой, Северяниным, Сашей 
Чёрным. Я перепечатывала 
для  самиздата стихи на  на-
шей домашней пишущей 
машинке, старинной «Оп-
тиме». 

Там же я познакомилась 
и  с  современными молоды-
ми поэтами, многие из кото-
рых стали потом ядром но-
вой ленинградской поэзии.

В этот же период актив-
но выходили и книги о вой-
не. Я  была уже студенткой 
первого курса театрального 
института, когда в  журна-
ле «Юность» напечатали 
повесть Бориса Васильева 
«А  зори здесь тихие». Мы 
читали ее, передавая жур-
нал из  рук в  руки, зачи-
тывая до  дыр. И, конечно, 
мечтали, что  когда-нибудь 
поставим ее в театре.

Мне очень повезло, 
что,  когда режиссер Ста-
нислав Ростоцкий решил 
экранизировать «А  зори 
здесь тихие», среди ше-

сти девушек, отобранных 
для  кинопроб в  нашем 
театральном институ-
те, оказалась и я.

Роль в этом фильме 
во многом сформиро-
вала мой характер, 
потому что с тех пор 
я всегда чувство-
вала ответствен-
ность перед 
зрителями, 
режиссером, 
перед Лизой 
Бричкиной 
за то, как про-
живу свою 
жизнь.

я предлагаю внести в российское 
законодательство поправки, которые 
позволяли бы всю прибыль от подобных 
аукционов направлять в казну, а не горе-
приватизаторам прежней государствен-
ной собственности.
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